

gracias a sus actitudes no se pagaba un presupuesto, algo han pagado y mucho deben que pagarán con intereses devengados sin que les valga sus ensayos de defraudación al fisco como han hecho ocultando industrias y comercios ejercidos sin tributar lo correspondiente.

Estamos en el mejor de los mundos, pero aún que en las alturas se oigan himnos de «**Pax hominibus**» en las profundidades de la realidad, escuchando atentamente se oye un clamor que dice **pan, pan y pan.**

Lo necesitamos tanto para el cuerpo como para el alma, sin las mixtificaciones de estos elaboradores del capricho, la intolerancia, el desdén y el absolutismo encarnado en nuestro nuevo caciquismo.

Entonces será un hecho el «**Pax hominibus**».

F. FLORES Y ESPINAS.

Hombre funesto

Examinemos detenidamente los actos de D. Francisco Torras y Villá, desde que por desgracia de Granollers ocupa cargos públicos y en cuyo examen, no encontraremos mas que deshaciertos.

Ahora pretende y como borregos hace votar, que no debe confeccionarse el **segundo** repartimiento para cubrir las atenciones del presupuesto de 1915, sin que en la liquidación del mismo figuren como acreedores todos los que han dejado de cobrar. ¿Será porqué V. Sr. Torras, pregonaba que no se había de pagar? El hombre que desea ser gubernamental, debe meditar bien lo que dice por no encontrarse que la gente sería le digan que es un ligero y un desequilibrado y esto es lo que dicen de V., y con razón señor Torras. Ni es serio que haya infinidad de acreedores quel por capricho de V. queden sin cobrar, ni es razón que el que necesita el ganado pan de cada día, por el mismo capricho, quede sin él.

La ley, señor Torras no puede estar a su arrogancia, pues también se hace cumplir y como es justo, para cobrar todos los créditos del presupuesto de 1915, no hay otro camino que confeccionar el segundo reparto.

Por eso, todos juntos como un solo hombre acudiremos en tiempo y forma legal, para que a V. le hagan cumplir la ley. Nosotros nos avergonzaríamos de se-

guir su camino, que para escalar el puesto que ocupa y el **segundo** que **ambiciona** y que **no escalará**, porqué debe éste ocuparlo un liberal de verdad y no de ocasión como V., se sigue.

Los granollerenses que acudian a las sesiones del Ayuntamiento durante la Alcaldía del Sr. Tardá y todo Granollers recordará el escándalo que promovía por qué dicho señor, con la intervención del diputado a Cortes por este Distrito, señor Plaja y con la benevolencia del Presidente de la Diputación, señor Prat de la Riba habían hecho un convenio para la amortización del débito mediante una cantidad anual, convenio que estaba concedido, llegando al extremo de nombrar una comisión, que también se avino el Sr. Tardá, para que ésta se pusiera de acuerdo con el Sr. Presidente, comisión que por los individuos componentes, no recibiendo otros consejos que los del **desequilibrado**, no hicieron nada. Ahora aquello que tanto escándalo promovió **ÉL** y que tan mal hecho resultaba, resulta una obra monumental quizá... por que ha tenido que humillarse con aquellos que se les quiere comer, y que por no tener valor suficiente, tuvo de ir acompañado Nada extrañamos del **salta-partits**, creemos que si los regionalistas le dieran palabra de que en el próximo Marzo tendría su soñada elección a diputado provincial, mañana mismo figuraría en sus filas. ¡Un salto mas!

Nosotros tenemos interés en que ocupe la Alcaldía tiempo, hasta que se convenza la gente sería de quién es él y ella misma diga: ¡Que hombre tan funesto ha sido para Granollers el Sr. Torras! Hizo una campaña no muy seria contra el Sr. Tardá y escalado al puesto, se cree superior a todos, y con esto se equivoca, porqué nosotros estamos dispuestos en cuanto deje su cargo a que se haga un municioso examen de su gestión y de la del Sr. Tardá. Entonces Granollers se convencerá quién es V., señor superhombre.

¿Quién es V? Un detalle para completar su biografía. En Julio de 1909, cuando los sucesos de la semana aquella, ocupando el puesto de concejal como ocupaba huyó, dejando abandonado su cargo. ¿Porqué? ¿En que concepto, desde aquellas fechas, deben tenerle los honrados granollerenses? El que nada ha hecho, el que tiene su conciencia limpia no debe huir nunca, menos el que ocupa una representación confiada por sus vecinos.

Por eso encabezamos este escrito con el epígrafe de **Hombre funesto**, el tiempo será la confirmación, porqué V., lo es en todos los órdenes para Granollers y en cuanto a lo que sueña y pretende para el próximo Marzo, están **verdes**, muy **verdes**.

¿Quién va a responder de su consecuencia y formalidades políticas?

¡Ni de Oña!...

D. CASA.

POR TELÉFONO

Ya se celebraron los exámenes en «La Unión Liberal», de los alumnos que concurren en su **libre** escuela.

El **vervo** del cinismo democrátero, para que su **libre** escuela no fuese menos que la de las Hermanas de San José de Cluny, hizo su correspondiente discurso ensalzando a las libres o neutras (ni **mascles** ni **famelles**) escuelas por lo mucho que en ellas se aprende, por la democracia que en ellas se observa, tanta que nuestro prohombre de la id. no manda a ellas a sus hijos quizás por miedo a la democratización.

Pero nuestro **vervo** de la petulancia lo mismo enciende vela a San Miguel que al demonio, por eso le vemos haciendo contusiones ante unas religiosas, proclamando las necesidades de sus actuaciones en la enseñanza, que casi él declararían obligatoria a sus escuelas, que ensalzar la democrática fórmula de enseñanzas de las escuelas **libres** o neutras.

Es el hombre de las narices. Cuando está de cara al **altar** se le vuelve la nariz gacha; cuando está frente a su auditorio de **bocabiertos** prometiéndole todas las libertades de..... la Luna, se le vuelve encarnada como un pimiento; y cuando está de cara al **Adonis**, se le afila de tal modo que podría meterla en cualquier parte.

Pero para narices, sus oyentes.

De a palmo.

**

Para el diputado a Cortes D. Buena Ventura M.^a Plaja.

En nuestra villa, señor, hay una calle llamada vulgarmente, de las Banyes, en ella no vive (de hecho) ningún concejal, pero si da a esta calle, la salida de una casa de lenocinio que actuó poco tiempo y que no jugándose ahora no creemos actúe. Fué cerrada creo por mandamiento de autoridades.